

E

Editorial

Eterno resplandor de un sumario sin recuerdos

Siete años debieron pasar para que dos funcionarios de la Seremi de Educación recibieran una sanción por protagonizar un encuentro íntimo en 2018, siendo este un buen ejemplo de “sumario eterno”.

Un escándalo que llegó a ser noticia nacional fue el que protagonizaron dos funcionarios de la Seremi de Educación que tuvieron un encuentro íntimo en una sala presuntamente “vacía”, sin percatarse que estaban siendo vistos de forma telemática por colegas de otras seremis de Educación del país. Esto ocurrió en 2018 y recién en este 2025 el sumario

“¿Que pasará con los sumarios aplicados a funcionarios que viajaron fuera de Chile con licencia médica? ¿Que pasará con el sumario al director del SLEP Atacama? (...) podríamos ver resultados... en 2032”.

que les aplicaron llegó a un resultado concluyente, la destitución y la consecuente inhabilidad para ejercer cargos públicos por cinco años.

El caso que ocurrió en la Seremi de Educación en Atacama es el perfecto ejemplo de los denominados “sumarios eternos”, de aquellos que pasan del escándalo al olvido, y no son pocos los casos de investigaciones administrativas que se las

lleva el tiempo antes que el viento.

Porque hay una mala costumbre instaurada en la institucionalidad, de recurrir a los medios de comunicación para mitigar los escándalos con anuncios grandilocuentes de sumarios que llegarán hasta el final para aplicar las máximas sanciones, pero dichos procedimientos en la práctica quedan ahí, indagatorias estancadas por años sin justificación alguna, que permanecen en un limbo y no llegan nunca a puerto, una cara del control administrativo que genera molestia y hartazgo en la ciudadanía. Cabe preguntarse entonces ¿Qué pasará con los sumarios aplicados a funcionarios que viajaron fuera de Chile estando con licencia médica?, ¿Qué pasará con el sumario al director del Slep Atacama, que se supone sigue en curso? Si los procedimientos tardan el mismo tiempo que el de los funcionarios de la Seremi de Educación, tendremos esperanza de ver resultados... en 2032.